

El 'caso Odebrecht' amenaza varios proyectos en América Latina

La constructora brasileña implicada en el escándalo de Petrobras tiene intereses en varios países de la región

JAVIER LAFUENTE, Bogotá
La detención el pasado 19 de junio de Marcelo Odebrecht, presidente de la mayor constructora de América Latina, por su impli-

cación en el escándalo de corrupción que afecta a Petrobras no solo tiene en vilo a Brasil. Varios países de la región como Colombia, Venezuela, Perú o Panamá siguen con inquietud el proceso ya que varios grandes proyectos de infraestructuras podrían estar en juego. Odebrecht está acusado de sobornar a directivos de la empresa estatal de petróleo de Brasil para lograr concesiones de manera fraudulenta.

El vicepresidente de Colombia, Germán Vargas Llerera, fue el primero en reaccionar al asegurar que "cualquier condena internacional por soborno" inhabilitaría las contrataciones y la ejecución de las obras de la constructora en su país. En Colombia, Odebrecht tiene en marcha cinco grandes proyectos, dos de ellos presupuestadas en más de 2.200 millones de dólares.

En Venezuela, la empresa brasileña cuenta con 12.000 empleados, y ha gozado de la confianza del régimen chavista para sus más importantes obras de infraestructura. Sus proyectos actuales suman 5.000 millones de dólares.

En Perú, donde Odebrecht ha desarrollado múltiples proyectos desde hace 35 años, el Gobierno anunció recientemente que una delegación de fiscales se desplazaría a Brasil para recabar datos sobre posibles concesiones ilícitas. **PÁGINA 6**

Estados Unidos investiga siete casos de cáncer en Guantánamo

JOAN FAUS, Washington
La Marina de EE UU está investigando si la base militar de Guantánamo (Cuba) alberga agentes cancerígenos después de que al menos siete personas, tanto militares como civiles, que trabajaron en los juicios a los detenidos en la prisión tras los atentados del 11-S fueran diagnosticados con cáncer. Tres de ellas ya han fallecido. Al parecer, los casos de cáncer no han afectado a los presos recluidos en el penal desde su creación hace ya 13 años. Aún permanecen 116 reos. **PÁGINA 8**

ADEMÁS

El Piojo Herrera, fuera de la selección

La Federación Mexicana de Fútbol cesó ayer al entrenador nacional por agredir a un periodista. **P29**



Un dentista de EE UU mató al león 'Cecil' **P7**

Rajoy: "España está en primera línea del terror" **P20**

Los asesores de Merkel abogan por el 'Grexit' **P5**



El presidente Ollanta Humala, ayer ante el Congreso de Perú. / MARIANA BAZO (REUTERS)

Humala señala la educación como el primer reto de Perú

El presidente promete "avanzar en el cierre de la brecha de la desigualdad" en su último año al frente del Gobierno

JACQUELINE FOWKS, Lima
El presidente peruano, Ollanta Humala, prometió ayer durante su último año al frente del Gobierno más desarrollo con inclusión social y calificó la educación de calidad como el principal reto del país. En su último discurso como presidente ante el Congreso, subrayó que el presupuesto en educación aumentó en más del 70% en sus cuatro años de gestión. "En mi Gobierno el reto

ha sido y seguirá siendo unir a un país fragmentado y avanzar en el cierre de esa brecha de desigualdad", recalzó.

Sin embargo, el presidente, que vive horas bajas de popularidad, no anunció como se esperaba un aumento del salario mínimo ni anunció medidas concretas contra la inseguridad ciudadana y la corrupción, dos problemas claves del actual malestar popular. Humala seguirá en el

poder un año más pero en un contexto de aislamiento político pese a sus éxitos en el terreno económico.

El pasado domingo, Luis Ibérico, encabezando una lista impulsada por el partido Fuerza Popular, fujimorista y de oposición al Gobierno, se hizo con la presidencia del Congreso. Las próximas elecciones presidenciales están previstas para el primer trimestre del año que viene. **PÁGINA 7**

Stephen Hawking y otros expertos firman un manifiesto contra autómatas militares

Científicos contra los robots para la guerra

C. E. CUÉ / A. REBOSSIO, Buenos Aires
Más de 1.000 científicos y expertos en inteligencia artificial y otras tecnologías han firmado una carta abierta contra el desarrollo de robots militares que sean autónomos y prescindan de la intervención humana para su funcionamiento. El físico Stephen Hawking y los cofundado-

res de Apple y de PayPal, Steve Wozniak y Elon Musk, respectivamente, figuran entre quienes han apoyado el documento, que se dio a conocer ayer en Buenos Aires en la Conferencia Internacional de Inteligencia Artificial, un congreso al que asisten varios de los firmantes del manifiesto. **PÁGINA 8**

¿TIENES LOS 15 PUNTOS?
902 123 061
lineadirecta.com